



<https://geneatscaf69.wixsite.com/geneatscaf69>

**Compte-rendu de la réunion  
du club généalogique  
mardi 28 octobre 2025**

**Participation :**

**Présents :** Bruno D., Christian B., Christian C., Christine V., Édith V., Gérard H., Jacqueline V., Jean-Marc P., Jean-Marie D., Laurent G., Nicole Z., Nolwenn G., Odile B. et votre serviteur accompagné d'Évelyne LEFRANCOIS, sa fenotte.

**Auxquels s'ajoutent quatre membres de l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours.**

Nota : il est possible que j'ai omis une ou deux personnes arrivées lorsque j'accueillais nos invités. Merci de me le faire savoir pour que je rectifie le compte-rendu. Merci également de me pardonner pour cet éventuel oubli.

**Excusés :** Chantal R., Guy M., Isabelle D.

**DOCUMENTATION**

Avant que la réunion ne commence vraiment nous nous échangeons des numéros de la Revue Française de Généalogie. Ainsi le n°276 est rendu par Christian et emprunté par Christine ; le n° 277 est rendu par Nicole et le n° 278 est rendu par Christine et pris par Laurent.

**ACCUEIL**

Bernard dit un petit mot de bienvenue à nos hôtes qui sont pilotés par M. DUDOUIT. Il rappelle que c'est grâce à ce dernier que cet échange a finalement pu avoir lieu alors que nos autres interlocuteurs étaient fort évasifs et manifestement désorganisés.

Cette réunion est inhabituelle puisque c'est Jean-Pierre Dudouit qui est chargé de faire la présentation et de répondre à nos questions.

## **DÉROULEMENT DE L'ECHANGE**

D'emblée notre intervenant ne se positionne pas sur le terrain religieux. Ceux qui avaient peur du prosélytisme sont rassurés. Il se présente uniquement comme le représentant de FamilySearch qui est le site de généalogie des Mormons.

Il nous présente un exposé ponctué d'anecdotes et de cas particuliers qu'il a rencontrés. Cet exposé a pour trame une fiche qu'il projette à l'écran et qui vous a été envoyée dans votre boîte électronique par le club le 29 octobre.

Il n'est pas possible matériellement de résumer dans ce document la totalité de ce qui a été dit.

Ce qui nous a apporté le plus c'est la présentation de l'arbre mondial unique de FamilySearch, concept cher au cœur de Jacqueline.

L'aspect très positif réside dans le fait que les recherches sont gratuites sur le site de FamilySearch.

Il faut néanmoins ouvrir une compte ce qui paraît logique.

Nous apprenons que les Mormons ne procèdent plus au micro-filmage des documents d'archives depuis des années et que nous ne pouvons plus utiliser leur lecteurs de micro-film dans leurs locaux depuis octobre 2017.

Mais nous avons surtout appris à interroger cet arbre en sachant distinguer les recherches sur catalogue, sur les documents ou sur les images.

Le « Catalogue » concerne les documents qui ont été micro-filmés par FamilySearch et donc qui ne sont pas indexés. On peut l'interroger par lieu, par nom, par auteur, titre, mots-clés, sujet.

Les « Documents » incluent toutes les données indexées.

Les « Images » ne sont pas indexées. On effectue les recherches à partir d'un lieu. Et défilent les pages des registres paroissiaux, des registres d'état civil, les recensements etc

Lors de cette session quelques exemples concrets de recherche ont été effectués et ont répondu aux attentes.

A noter que le nombre de réponses fourni par le site est assez important. En effet filtres ont des « mailles larges » pour offrir de nombreuses possibilités aux généalogistes. A nous de trier !

M. Dauduit s'est prêté volontiers au jeu des questions réponses.

L'auteur de ces lignes a cependant trouvé que les réponses à certains questions posées étaient vagues ou tombaient un peu à côté. Comme pour les motivations de l'Église qui n'ont pas été précisées malgré la demande, ou pour les recherches qui n'aboutissent pas alors que les registres ont été dépouillés ou pour le nouveau format Geccomx qui remplacerait les Gedcom ou pour leur politique d'indexation des archives diocésaines.

Mais l'essentiel est que nous avons appris des choses. Il est vrai que nous partions de bas car très peu nombreux sont ceux qui, dans l'assistance, utilisaient FamilySearch dans leurs recherche.

La situation va sans doute changer désormais.

En conclusion les participants se sont dits très intéressés par cette session qui sortait de l'ordinaire.

## **PROCHAIN RENDEZ-VOUS :**

**Mardi 11 Novembre 2025**

**16h30**

**Local l'Oasis 8 rue Saint-Théodore**

**Lyon 3ème**